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Conseil	  de	  Faculté	  
Résumé	  du	  procès-‐verbal	  de	  la	  séance	  du	  Conseil	  de	  faculté	  de	  la	  FGSE	  

du	  4	  juillet	  2013,	  no	  101	  
	  
Avertissement	  préalable	  
Pour	  des	  raisons	  de	  commodités	  de	  lecture,	  le	  masculin	  est	  utilisé	  à	  titre	  générique.	  Tous	  les	  
titres	  et	  fonctions	  doivent	  être	  entendus	  comme	  masculins	  et	  féminins.	  
	  
1.	  Ordre	  du	  jour	  
	  
L’ordre	  du	  jour	  est	  adopté.	  
	  
2.	  Approbation	  du	  procès-‐verbal	  de	   la	  séance	  du	  4	   juillet	  2013,	  n°	  101	  et	  de	  son	  
résumé	  
	  
Le	  procès-‐verbal	  et	  son	  résumé,	  envoyés	  aux	  membres	  du	  Conseil,	  sont	  acceptés.	  	  
	  
3.	  Communication	  du	  Doyen	  
	  
Le	  Doyen	  fait	  part	  au	  Conseil	  des	  éléments	  suivants	  :	  
	  
1. Dans	  une	  lettre	  datée	  du	  18	  juin,	   la	  Direction	  a	  pris	  acte	  de	  la	  proposition	  de	  notre	  

Conseil	  de	  faculté	  de	  créer	  un	  3ème	  institut	  et	  l'approuve	  sans	  réserve	  en	  spécifiant	  
les	  points	  suivants:	  le	  nouvel	  institut	  est	  créé	  au	  1er	  janvier	  2014;	  le	  CRET	  est	  dissous	  
au	  31	  décembre	  2013;	  le	  projet	  de	  constitution	  de	  l'IPST	  est	  abandonné.	  

2. Une	  première	  réunion	  relative	  aux	  aspects	  financiers	  de	  la	  restructuration	  a	  eu	  lieu	  
le	  jeudi	  4	  juillet	  dans	  l’après-‐midi	  :	  elle	  a	  réuni	  les	  directeurs	  de	  toutes	  les	  unités,	  les	  
secrétaires	   et	   le	   décanat	   et	   avait	   pour	   but	   d'identifier	   les	   procédures	   à	  mettre	   en	  
marche	  et	  l'établissement	  d'un	  premier	  calendrier	  des	  démarches	  et	  modifications.	  

3. Dans	  une	  lettre	  datée	  du	  19	  juin,	  la	  Vice-‐rectrice	  Franziska	  Krings	  remercie	  le	  groupe	  
de	  travail,	   le	  Décanat	  et	   la	  Faculté	  et	  nous	   félicite	  pour	  notre	  plan	  d'action	  visant	  à	  
l'égalité	   entre	  hommes	  et	   femmes	  au	   sein	  de	  notre	   faculté	   (préavisé	   au	  Conseil	   de	  
faculté	  du	  14	  mars	  2013).	  Nous	  allons	  donc	  entrer	  dans	   la	  phase	  plus	   concrète	  de	  
mise	  en	  oeuvre	  du	  plan,	  avec	  la	  constitution	  d'une	  commission	  de	  suivi	  au	  sein	  de	  la	  
faculté	  cet	  automne.	  

4. Enquête	  sur	  la	  santé	  à	  Géopolis,	  suite	  à	  l'interpellation	  de	  Nathalie	  Chèvre	  lors	  de	  la	  
séance	  du	  Conseil	  du	  6	  juin	  dernier,	  le	  Doyen	  fait	  un	  état	  de	  la	  situation.	  
Mme	   Nathalie	   Chèvre	   appelle	   à	   nouveau	   les	   gens	   qui	   auraient	   eu	   des	   problèmes	  
notoires	  à	  se	  manifester	  auprès	  d’elle.	  

5. La	   Direction	   a	   nommé	   le	   professeur	   assistant	   Frédéric	   Herman	   en	   tant	   que	  
professeur	   associé	   au	   1er	   août	   2013,	   suivant	   ainsi	   la	   recommandation	   de	   la	  
Commission	  de	  nomination	  et	  le	  préavis	  du	  Conseil	  de	  faculté.	  Le	  Doyen	  et	  le	  Conseil	  
lui	  adressent	  toutes	  leurs	  félicitations.	  

6. Le	   Conseil	   fédéral	   a	   activé	   la	   fameuse	   clause	   de	   sauvegarde	   sur	   les	   permis	  
d’établissement	   et	   de	   travail	   depuis	   le	   1er	   juin	   2013.	   Il	   faut	   donc	   s'attendre	   à	   des	  
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difficultés	   ou	   des	   lenteurs	   dans	   l'engagement	   de	   collaborateurs	   étrangers	   (permis	  
nécessaire	  pour	  les	  doctorants,	  contingentement	  pour	  les	  post-‐docs	  et	  plus	  haut).	  

7. Lecture	  de	  la	  lettre	  de	  démission	  de	  Lucie	  Rosset	  adressée	  aux	  membres	  du	  Conseil.	  
Des	   élections	   partielles	   interviendront	   par	   voie	   électronique	  pour	   la	   repourvue	  de	  
plusieurs	  sièges	  au	  Conseil	  de	  faculté	  (suite	  à	  plusieurs	  démissions)	  et	  pour	  un	  siège	  
professoral	  au	  Conseil	  de	  l'UNIL.	  

8. L’inauguration	  de	  la	  plateforme	  CASA	  est	  intervenue	  les	  13	  et	  14	  juin	  derniers	  ;	  tout	  
s'est	  très	  bien	  déroulé	  et	  d'excellents	  échos	  sont	  revenus	  au	  Décanat.	  

9. L’inauguration	  de	  Géopolis	  aura	  lieu	  le	  jeudi	  3	  octobre	  2013	  dès	  17h00.	  	  

	  
4.	  Communications	  de	  l’Ecole	  
	  
Le	  Vice-‐doyen	  René	  Véron	  fait	  part	  au	  Conseil	  des	  éléments	  suivants	  :	  
	  
1.	  Informations	  d’actualité	  :	  
Le	  Conseil	  des	  Rectorats	  du	  Triangle	  Azur	  dans	  sa	  séance	  du	  28	  juin	  a	  approuvé	  les	  deux	  
règlements	  de	  Master	  suivants	  :	  

-‐ le	  règlement	  du	  Master	  ès	  Sciences	  en	  géologie	  (UNIGE	  /UNIL)	  
-‐ le	  règlement	  du	  Master	  ès	  Sciences	  en	  biogéosciences	  (UNIL/UNINE)	  

2.	  La	  Direction	  s’est	  prononcée	  sur	  le	  nouveau	  règlement	  de	  la	  Faculté	  de	  Théologie	  et	  
de	  Sciences	  des	  Religions	  :	  

-‐	   Elle	   a	   décidé	   de	   restreindre	   le	   nombre	   de	  mineures	   proposées,	   y	   compris	   la	  
mineure	  en	  géographie	  dans	  le	  PE	  de	  cette	  Faculté.	  
-‐	   Cela	   implique	   que	   le	   règlement	   de	   l’année	   2012	   concernant	   la	   géographie	  
comme	  discipline	  externe	  (60	  crédits)	  reste	  en	  vigueur	  en	  l’état.	  
-‐	  Cela	  implique	  aussi	  qu’il	  n’y	  aura	  pas	  d’étudiants	  de	  la	  FTSR	  qui	  se	  forment	  en	  
géographie	  pour	  l’enseignement	  ;	  il	  y	  a	  donc	  un	  statu	  quo.	  
-‐	  Le	  contenu	  du	  Plan	  d’étude	  reste	  aussi	  le	  même.	  
	  

3.	  Session	  d’examens	  :	  
	   -‐	  On	  ne	  peut	  que	  constater	  son	  bon	  déroulement	  	  
	  
Le	  Vice-‐doyen	  rappelle	  qu’il	   faut	  signaler	   les	  cas	  éventuels	  de	   fraudes	  ou	  de	  plagiat	  au	  
Secrétariat	  académique.	  

	  
4.	  Réforme	  du	  Bachelor	  
	  

Le	  Vice-‐doyen	  complète	  les	  informations	  déjà	  données	  sur	  la	  première	  année	  de	  
BSC	  et	  rappelle	  les	  choix	  opérés	  autour	  de	  celle-‐ci	  :	  

·	  Premier	  semestre	  commun	  
·	  Deuxième	  semestre	  :	  Modules	  de	  préparations	  aux	  trois	  filières	  

	  
Il	  ajoute	  que,	  depuis	  le	  dernier	  Conseil	  de	  Faculté,	  le	  Bureau	  a	  beaucoup	  avancé	  sur	  ce	  
projet,	  que	  les	  membres	  du	  Bureau	  ont	  mené	  beaucoup	  de	  discussions	  en	  bilatéral	  avec	  
des	  collègues,	  qu’un	  groupe	  de	  travail	  en	  méthodes	  quantitatives	  (présidé	  par	  S.	  Lane)	  a	  
été	  constitué,	  qu’on	  est	  arrivé	  aujourd’hui	  à	  un	  projet	  provisoire	  de	  plan	  d’étude	  
d’ensemble	  (théoriquement	  cohérent).	  
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Il	  donne	  ensuite	  des	  précisions	  sur	  les	  filières	  d’enseignement	  et	  les	  discussions	  
qui	  ont	  eu	  lieu	  autour	  de	  certains	  changements.	  	  
	  

Environnement	  :	  division	  entre	  environnement	  humain	  et	  environnement	  naturel	  dès	  le	  
3e	  semestre,	  mais	  cours	  commun	  jusqu’à	  la	  fin	  du	  master.	  
Méthodes	  :	  méthodes	   quantitatives,	   cartographie	   et	   SIG	   sont	   coordonnés	   à	   travers	   les	  
trois	  orientations.	  
Géologie	  :	   peu	   de	   changement	   généralement,	   fusion	   de	   certains	   cours,	   recalibrage	   de	  
crédits	  
L’évaluation	   du	   plan	   en	   relation	   avec	   les	   objectifs	   formulés	   par	   les	   différentes	   filières	  
conduit	  à	  un	  ajustement	  du	  plan	  et	  un	  affinement	  des	  objectifs.	  
Cette	   réforme	   reste	   un	   grand	   chantier	  :	   beaucoup	   d’objectifs	   se	   réfèrent	   à	   des	  
compétences	  transversales,	  à	  des	  soft	  skills.	  
Il	  sera	  nécessaire	  de	  coordonner	  enseignements	  et	  enseignants	  pour	  développer	  ces	  soft	  
skills	  (NQF).	  
Il	  faudra	  aussi	  coordonner	  les	  évaluations	  (chercher	  un	  bon	  équilibre	  entre	  examens	  et	  
validations	  par	  semestre)	  

	  
5.	  Composition	  du	  Conseil	  de	  l’Ecole	  

	  
Un	  remplacement	  doit	  intervenir	  avec	  le	  départ	  en	  retraite	  du	  prof.	  Hans-‐Rudolf	  
Pfeifer.	   Le	   prof.	   Niklas	   Linde	   va	   le	   remplacer.	   Le	   remplacement	   d’étudiants	  
sortants	   est	   également	   en	   cours.	   Il	   est	   rappelé	  que,	   selon	   le	   règlement,	   c’est	   au	  
décanat	   de	   choisir	   les	   remplaçants	   auprès	   du	   Conseil	   de	   l’Ecole.	   Ces	   éléments	  
sont	  donc	  une	  simple	  information	  au	  Conseil.	  

	  
	  
5.	  Communications	  de	  la	  Recherche	  
	  
Le	  Vice-‐doyen	  à	  la	  recherche	  Eric	  Verrecchia	  fait	  part	  au	  Conseil	  des	  éléments	  suivants	  :	  
	  

1. FINV	  2013,	  campagne	  2	  
•	   	  Sur	   les	   606'010.-‐	   CHF	   totalisés	   par	   les	   demandes,	   235’270.-‐	   CHF	   ont	   été	  
alloués;	  les	  reliquats	  seront	  alloués	  à	  d’autres	  opérations	  (couverture	  de	  crédits	  
d’installation,	  etc.).	  De	  nombreux	  projets	  pour	   l’enseignement	  ou	  des	  demandes	  
sur	  plusieurs	   instituts/professeurs,	   interdisciplinaires	  ont	   été	  déposés.	  Le	  Vice-‐
doyen	  annonce	  que	  l’appel	  à	  requêtes	  sur	  le	  FINV2014	  sera	  lancé	  à	  l’automne.	  
	  

2. Auto-‐évaluation	  de	  la	  FGSE	  
La	   demande	   de	   la	   Direction	   est	   que	   la	   restitution	   des	   documents	   ait	   lieu	   fin	  mars	  
2014.	  Le	  calendrier	  devient	  ainsi	  :	  

•	  	  Séance	  de	  lancement	  à	  fin	  septembre	  2013	  	  
•	  	  Automne	  2013,	  période	  de	  sondage	  	  
•	  	  Mi-‐mars	  2014,	  présentation	  du	  pré-‐rapport	  au	  Conseil	  de	  Faculté	  
•	  	  Mai	  2014,	  visite	  des	  experts	  	  
•	  	  Juillet	  2014,	  retour	  de	  la	  FGSE	  sur	  l’avis	  des	  experts	  	  
•	  	  Automne	  2014	  restitution	  du	  document	  de	  synthèse	  	  
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	  	  	  	  	  Experts	  externes	  pressentis	  pour	  l’autoévaluation	  
	  	  	  	  	  	  	  •	  Prof.	  André	  Strasser	  (1	  SN)	  –	  ex-‐Unifr	  et	  SNF	  •	  Prof.	  Didier	  Marquer	  (2	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  SN)	  –	  UFC	  (F),	  ancien	  Unine	  •	  Prof.	  Olivier	  Coomes	  (1	  SHS)	  –	  McGill	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  (Canada)	  •	  Prof.	  Denise	  Pumain	  (2	  SHS)	  –	  Paris-‐Sorbonne	  (F)	  
	  	  	  	  	  	  	  
	  	  	  	  	  	  	  La	  Direction	  choisira	  deux	  personnes	  parmi	  les	  quatre	  pressenties.	  
	  	  	  	  	  	  	  Leur	  venue	  aura	  lieu	  en	  mai	  2014.	  
	  
	  

3. Annonces	  
	  

	  	  	  	  	  	  	  •	  	  Workshop	  de	  la	  Faculté	  en	  lien	  avec	  les	  Dix	  Ans	  :	  
	  	  	  	  	  	  	  	  «	  LINKING	  SUSTAINABLE	  DEVELOPMENT,	  GLOBAL	  MIGRATION,	  CLIMATE	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  CHANGE	  ADAPTATION	  AND	  DISASTER	  RISK	  REDUCTION:	  IDENTIFYING	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  EMERGING	  ISSUES»	  du	  2-‐4	  Décembre	  2013	  –	  Un	  appel	  à	  abstracts	  a	  été	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  lancé	  et	  court	  jusqu’au	  1er	  octobre.	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  Date	  limite	  d’inscription	  au	  workshop:	  15	  novembre	  2013.	  
	  
	  	  	  	  	  	  	  •	  	  Prix	  d’encouragement	  de	  la	  Fondation	  pour	  le	  patrimoine	  culturel,	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  jusqu’au	  1er	  août	  	  
	  
	  
	  
	  
6.	  Communication	  des	  représentants	  FGSE	  au	  Conseil	  de	  l’Unil	  
	  
Il	  n’y	  a	  pas	  eu	  de	  séance	  depuis	  le	  6	  juin	  dernier	  et	  il	  n’y	  a	  pas	  d’informations	  nouvelles.	  
	  
7.	  Préavis	  sur	  une	  demande	  de	  congé	  scientifique	  (M.	  Jaboyedoff)	  
	  
La	   procédure	   étant	   encore	   en	   cours	   auprès	   de	   la	   Direction,	   la	   clause	   de	   confidentialité	  
reste	  applicable.	  
	  
8.	  Renouvellement	  du	  mandat	  de	  K.	  Föllmi	  au	  comité	  de	  sélection	  Herbette	  
	  
Le	  Doyen	  fait	  un	  bref	  rappel	  du	  rôle	  de	  la	  Fondation	  Herbette	  et	  des	  montants	  annuels	  à	  
distribuer	   (250'000	   pour	   2013)	   entre	   FGSE	   SciNat	   et	   FBM	   SciNat.	   Subsides	   pour	  
invitations	  de	   savants,	   congés	   sabbatiques	  de	  nos	   enseignants,	   subsides	  de	   recherche,	  
équipements	  en	  matching	  funds.	  
Il	  rappelle	  sa	  composition	  actuelle:	  V.	  Mooser	  (vice-‐doyen	  recherche	  clinique	  CHUV)	  et	  
E.	   Verrecchia	   comme	   co-‐présidents,	   Christian	  Hardtke	   (biologie	   végétale	  moléculaire),	  
Karl	  Föllmi,	  Nouria	  Hernandez	   (directrice	  du	  Centre	   intégratif	  de	  génomique),	  Mikhail	  
Kanevski.	  
Le	  Doyen	  ouvre	  la	  discussion,	  indiquant	  que	  Karl	  Föllmi	  a	  accepté	  de	  se	  voir	  reconduit	  à	  
ce	  siège,	  et	  passe	  au	  vote	  sur	  la	  reconduction	  de	  Karl	  Föllmi	  au	  comité	  de	  sélection.	  
	  
Le	  vote	  est	  unanime	  avec	  21	  voix	  favorables.	  
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9.	  Désignation	   d’un	   rapporteur	   de	   thèse	   (demande	   du	  MER	   Ch.	   Lambiel	   pour	   le	  
Prof.	  Kanevski)	  

	  
Il	   s’agit	   de	   la	   demande	   du	  MER	   Christophe	   Lambiel	   d'une	   co-‐direction	   de	   thèse	   avec	  
Mikhail	   Kanevski	   (géomorphologie	   et	   machine	   learning	   de	   M.	   Nicola	   de	   Luigi)	  ;	   la	  
nomination	  de	  ce	  dernier	  en	  tant	  que	  co-‐directeur	  règle	  du	  même	  coup	  la	  question	  de	  la	  
désignation	  du	  rapporteur	  éventuel.	  	  
Mikhail	  Kanevski	  précise	  que	  le	  travail	  en	  commun	  est	  déjà	  effectif	  et	  qu’il	  se	  réjouit	  qu’il	  
se	  poursuive	  sous	  cette	  forme	  officialisée.	  
	  
La	  codirection	  est	  votée	  à	  l’unanimité	  (20	  voix	  favorables).	  
	  
10	  -‐	  Divers,	  interpellations	  et	  propositions	  
	  
M.	  Ludovic	  Raess	  annonce	  qu’il	  démissionne	  en	  raison	  de	  la	  fin	  de	  son	  statut	  d’étudiant.	  
Il	  va	   faire	  un	  stage	  durant	   l’été	  et	  commencerait	  ensuite	  un	  doctorat	  avec	   le	  Prof.	  Yuri	  
Podladchikov	  dès	  l’automne.	  
	  
Mme	  Dunia	  Brunner	  annonce	  également	  sa	  démission	  en	  raison	  d’un	  départ	  à	  l’étranger.	  
	  
Mme	  Céline	  Rozenblat	   fait	   circuler	   un	  petit	   fascicule	   et	  mentionne	   la	   partie	   artistique	  
des	   finitions	   en	   cours	   d’un	   bâtiment	   de	   l’EPFL	   (qui	   comprendra	   aussi	   400	   logements	  
pour	  l’UNIL).	  	  
	  
Le	  Doyen	  précise	   l’état	   des	   lieux	   sur	   les	   travaux	  de	   finition/adaptation	  devant	   encore	  
intervenir	  à	  Geopolis.	  Certains	  traux	  nécessiteront	  peut-‐être	  une	  rallonge	  de	  la	  part	  de	  la	  
Direction	  de	  l’UNIL.	  
	  	  
Des	  problèmes	  sont	  encore	  rencontrés	  dans	  l’infrastructure	  liée	  à	  l’enseignement,	  certes	  
largement	  meilleure	  que	  dans	  d’autres	  bâtiments	  (température,	  électricité),	  mais	  encore	  
améliorable.	  Le	  Décanat	  entreprendra	  des	  démarches	  dans	  ce	  sens.	  
	  
Le	  Doyen	  rappelle	  le	  repas	  du	  Conseil	  qui	  suit	  immédiatement	  la	  séance,	  à	  Denges.	  
	  
Le	  prochain	  Conseil	  de	  Faculté	  est	  annoncé	  pour	  le	  3	  octobre	  2013	  à	  16h15.	  Toutefois,	  la	  
collusion	   possible	   avec	   l’horaire	   de	   l’inauguration	   de	   Geopolis	   pourrait	   amener	   une	  
modification	  qui	  sera	  communiquée.	  
	  
NB	  :	  en	  effet,	  ultérieurement,	  la	  séance	  ordinaire	  a	  été	  placée	  le	  mercredi	  2	  octobre	  
2013	  à	  17h15	  et	  la	  séance	  prévue	  le	  3	  octobre	  à	  16h15	  devient	  une	  possible	  séance	  
de	  relevée	  de	  la	  précédente.	  
	  
	  
Le	  Doyen	  remercie	  l’assemblée	  et	  lève	  la	  séance	  à	  18	  :35	  
	  
	  
	  
	  


